

Infos Pasto Santé n°28

Janvier 2026



Par temps clair – Eva D.

« Ne laisse pas le bruit du monde étouffer la douce voix de l'espérance »

Pape Léon XIV

Le Conseil diocésain
de la Pastorale de la Santé
vous présente ses meilleurs
vœux
de paix et d'espérance
pour cette année 2026.

Journal diocésain de la Pasto Santé

Un prochain numéro devrait arriver aux abonnés, aux paroisses et communautés religieuses dans les premiers jours de février. En 2025, il n'y a eu qu'un numéro. Aussi, ce prochain numéro sera compris dans l'abonnement 2025. La question se pose de la pérennité de cette publication. Au niveau national, la revue « Pastorale Santé en établissements et à domicile » va cesser de paraître dans les prochains mois. Et nous connaissons tous d'autres magazines ou revues qui n'existent plus, ou ne sont plus édités. Les raisons en sont souvent la baisse du nombre d'abonnés, les coûts d'impression et d'envoi... Nous vivons ces mêmes difficultés. N'hésitez pas à nous faire part de vos remarques, suggestions, idées pour l'avenir de notre revue. Et, pour les non abonnés, de nous dire si vous souhaitez recevoir le prochain numéro.

Dimanche de la Santé

Ce sera le 8 février. Des cartes prières et affiches sont encore disponibles. Il ne reste plus de livrets.

Merci de nous faire part, comme le CH Esquirol l'a fait, de vos initiatives et réalisations au sein de vos équipes, paroisses.

Aumônerie du CH Esquirol



A l'occasion du dimanche de la santé, **l'aumônerie du CH Esquirol** propose une semaine « porte ouverte » pour faire découvrir ses activités et donner la parole aux patients et personnes fragilisées par la maladie.

Cette semaine s'adresse à tous : intéressé pour découvrir l'aumônerie, s'engager en tant que bénévole, aidant ou touché par la maladie ou le handicap psychique...

Venez rencontrer l'aumônerie.

Lundi 2 et vendredi 6 février, de 14h à 15h30 : « café rencontre » ; un temps donné aux malades pour parler de leur parcours, de leur vie

Mardi 3 février à 14h30 : messe de la santé en l'église Ste Claire ; venez prier avec l'aumônerie

Mercredi 4 février de 10h à 12h : porte ouverte à l'aumônerie en ville à Ste Claire : invitation pour découvrir cette proposition à destination des personnes malades, fragilisées ou porteur de handicap psy stabilisé, ou encore leurs proches ; relire sa vie sous le regard de l'Evangile

Jeudi 5 février de 14h à 16h : permanence à la grande chapelle de l'hôpital Esquirol avec présentation de la fresque et de l'histoire de l'hôpital ; venez poser vos questions.

Inscriptions par téléphone au 06 47 85 34 14

Aumônerie des établissements de santé

Renouvellement de lettres de missions

Nicole Léger est reconduite comme responsable de l'aumônerie du plateau hospitalier de Guéret qui comprend le Centre Hospitalier et la résidence Anna Quinquaud, la Clinique de la Marche et le CMN de Ste Feyre.

A Ajain (23), c'est **Elise Marty** qui est renouvelée dans sa mission au sein de l'EHPAD Les Signolles.

Quand la laïcité s'exerce à l'hôpital, elle protège autant qu'elle constraint

Un article paru sur Hospimédia vient rappeler quelques principes autour de la laïcité et de la place des aumôneries au sein des établissements de santé.

« Entre la neutralité imposée aux agents, une certaine liberté laissée aux usagers et les cas de conscience dans le soin, les établissements s'efforcent non sans mal de concilier droit, respect des convictions et exigences du service public. L'application de la laïcité à l'hôpital s'avère extrêmement délicate entre neutralité absolue et respect des convictions des agents et patients. Ce principe protecteur est complexe à faire vivre au quotidien et le bon sens reste la meilleure boussole.

Les aumôniers peuvent s'avérer de précieux leviers ou des personnes-ressources pour faciliter des prises en charge complexes... Ils sont d'ailleurs les seuls hospitaliers autorisés à porter une tenue non pas ostensible mais permettant de les identifier. Cette exception non imposée tient à "la nature même de leur mission". Leurs locaux permettent d'ailleurs aux usagers leur libre exercice du culte, une exception toutefois pas valable pour les agents. »

L'ensemble de l'article peut être lu à partir du lien suivant :

[Quand la laïcité s'exerce à l'hôpital, elle protège autant qu'elle constraint](#)

AVEC LA PPH

Conférence avec l'OCH



L'OCH fait part d'une conférence intitulée « **La vie de mon proche après moi** », consacrée à la préparation de l'avenir d'un proche en situation de handicap.

Cette soirée vise à apporter un éclairage juridique, humain et spirituel sur un sujet essentiel pour de nombreuses familles : comment anticiper la protection, l'accompagnement et l'autonomie de son proche lorsque l'aideant ne sera plus présent.

Les intervenants seront :

- Philippe Bourdel, notaire spécialisé dans les questions liées au handicap
- Frère Marc de Jésus Serviteur, responsable de la Pastorale des Personnes Handicapées du 77

Elle aura lieu le **jeudi 22 janvier de 20h à 21h30** et peut être suivie en visioconférence.

L'inscription est obligatoire :

<https://www.och.fr/evenement/soiree-la-vie-de-mon-proche-apres-moi/>

Contact : 01 53 69 44 30

Date à noter

- **Samedi 6 juin 2026** 9h45-16h30
Journée de récollection
avec le **Père Yves-Marie Blanchard**, prêtre du diocèse de Poitiers
professeur honoraire de l'Institut Catholique de Paris, théologien et
spécialiste de St Jean,
chez les Sœurs de Marie Joseph et de la Miséricorde – **Le Dorat**

Pour nous joindre

Jean-Pierre Blanchard (DDPS - SEM) 07.83.80.86.79
Marie-Pierre Clain (RDPPH) 06.22.01.23.38
Christine Develon (RDAH) 06.99.57.54.07

pastoralesante@diocese-limoges.fr
<https://www.diocese-limoges.fr/les-services/sante/>